



Herrn Präsident
des NÖ Landtages
Mag. Edmund Freibauer

im Hause

St. Pölten, am 24. Oktober 2005

LR-PL-L-14/010-2005

Landtag von Niederösterreich
Landtagsdirektion
Eing.: 27.10.2005
zu Ltg.-480/A-5/104-2005
— Ausschuss

Sehr geehrter Herr Präsident!

In Beantwortung der Anfrage der Abgeordneten Dr. Helga Krismer-Huber vom 14. Sept. 2005 betreffend Leitung der neuen Abteilung Landentwicklung LF6, zu Zahl Ltg.-480/A-5/104, darf ich – soweit die Vollziehung in die Zuständigkeit meines Ressorts fällt – folgende Antwort übermitteln:

Die Rolle der Land- und Forstwirtschaft hat sich in den letzten Jahren und Jahrzehnten entscheidend verändert. So wird spätestens seit der Reform der Gemeinsamen Agrarpolitik auf Gemeinschaftsebene der Multifunktionalität der Land- und Forstwirtschaft eine immer größere Bedeutung beigemessen. Eine multifunktionale Land- und Forstwirtschaft ist unverzichtbarer Bestandteil des ländlichen Raumes, Träger eines attraktiven Lebens-, Arbeits-, Wohn- und Erholungsraumes und wesentliches Element innerhalb von regionalen Wertschöpfungsketten. Diese neuen Anforderungen zeigen im nationalen und internationalen Vergleich, dass die für Niederösterreich angestrebte Positionierung von Regionen und deren Stärken eine Bündelung von organisatorischen Ressourcen erfordert. Zusätzlich dazu ist ein vernetzter Ansatz zur Projektumsetzung und Zielerreichung notwendig. Es sollen vermehrt Projekte und Umsetzungsschritte entwickelt werden, die sektor- und themenübergreifend sind und eine integrierte Planung erfordern. Durch einen derartigen, integralen Ansatz können in weiterer Folge deutlichere, strategisch wichtige Akzente Niederösterreichs in Bezug auf den ländlichen Raum sowohl auf nationaler



als auch auf internationaler Ebene gesetzt werden. Zur effizienten Abwicklung dieser Aufgaben wurde die Abteilung Landentwicklung geschaffen.

Darüber hinaus kann mitgeteilt werden, dass die Zuständigkeiten der Geschäftsordnung, die Agenden der einzelnen Abteilungen der Geschäftseinteilung des Amtes der NÖ Landesregierung entnommen werden können.

Mit freundlichen Grüßen

Landesrat Dipl.Ing. Plank eh.